

Tierra de Fuego, Agencia de viajes CICMA 2402m, NIF B-85905842, Travesia Conde Duque 3, 2015 Madrid / www.tierradefuego.es Para inscribirse: **915 215 240**

676 210 662 (WhatsApp o SMS) Abiertos: 10-14 h y 16-20h. Lunes/viernes.

Sábado: 10-14 h.

Viajes de senderismo



Andorra: Cumbres y lagos glaciales

Del 14 al 21 Julio 2024 (Nivel 2).

Hemos preparado un interesante y completo viaje de nivel 2 para recorrer los principales valles del Pirineo andorrano, con ascensión a algunas de sus principales cumbres, incluyendo la más alta, el Coma Pedrosa (2939 m). Por las tardes tendremos la opción de visitar su patrimonio histórico-artístico.

Descripción:

Andorra se ubica en el Pirineo Oriental, entre Francia (Occitania) y España (Lleida). De origen fundamentalmente glaciar, el paisaje andorrano se caracteriza por cordales de afilado perfil donde las cumbres superan con facilidad los 2700 m de altura, alcanzando en el Comapedrosa la altura máxima (2942 m), sin olvidarnos de la infinidad de lagos que salpican los abundantes circos glaciares. En Andorra hay tres Parques Naturales (Valle de Sorteny, Madriu-Perafita-Claror y Valles del Comapedrosa), a los que hay que añadir el Valle de Ordino, declarado Reserva de la Biosfera por la Unesco en 2020.

Para el montañero Andorra es un paraíso pues, a la belleza indiscutible del paisaje, hay que añadir una extensa red de senderos marcados y conservados por el gobierno del Principado y las parroquias, que nos permite subir por caminos balizados a lagos, collados y cumbres, algo que anima cuando hay que afrontar subidas y desniveles típicos del Pirineo.

En este marco hemos preparado un viaje para subir a cumbres emblemáticas de más de 2700 m (incluida la más alta); acceder a un sin fin de preciosos lagos; atravesar impresionantes bosques de coníferas, y caminar por las cuatro áreas naturales protegidas del Principado (Parques Naturales, Reserva de la Biosfera y Patrimonio de la Humanidad). No se puede pedir más.

Aunque sí: poder visitar pueblos con encanto, ermitas románicas y prerrománicas; ir de compras en Andorra la Vella y relajarse con un baño termal en Caldea, después de una preciosa marcha.

Datos técnicos

Precio: 985€. Suplemento individual: +140€.

Alojamiento: Hotel**** Rutllan, en La Massana (Andorra).

Guía: Dario Alonso.

Cada grupo de 8 pax con un guía-conductor, en un minibus de 9 plazas.

Programa del viaje

- Día 14, domingo: Madrid - Andorra.

Salida a las 12,30h de la mañana desde la estación Puerta de Atocha (Madrid). Viaje en AVE hasta Lleida, donde llegaremos a las 14,29h.

El guía nos estará esperando en la estación de Lleida para trasladarnos a *Andorra la Vella* donde visitaremos la *Casa de la Val* (no incluido), antigua sede del parlamento andorrano, donde nos explicaran la historia del país y su funcionamiento político y administrativo para que entendamos las peculiaridades de este pequeño país de los Pirineos. A continuación nos desplazaremos a *La Massana* (Andorra), donde se encuentra nuestro hotel.

Alojamiento y tarde libre hasta la cena.

- Día 15, lunes: Circo dels Pessons.

El Circ dels Pessons se ubica en el extremo oriental de Andorra. Se trata de un magnífico circo glaciar granítico donde podremos disfrutar del mayor conjunto

Después del desayuno nos dirigiremos al *puerto de Envalira*, desviándonos a la *estación de esquí de Grandvalira-Grau Roig*, en cuyo parking (2100 m) comenzaremos esta ruta siguiendo las marcas del sendero GR7 que bordean los *estanys de Primer, Forcat, Rodo, Les Fonts y Cap dels Pessons* antes de alcanzar el cordal cimero, que marca el límite entre los glaciares de Pessons y Madriu. Continuando por el cordal alcanzaremos enseguida el *Pic dels Pessons* (2864 m) y el *Pic de Ríbuls* (2827 m), cumbre ésta que actúa como muga de España-Andorra.

El itinerario continua por la línea de cumbres que forman el circo del Pessons, alcanza el *Pic de Montmalús* (2781 m) y la *collada de Montmalús*, donde iniciamos el descenso al *estany de Coma Estremera*, para regresar a Grau Roig, finalizando esta preciosa ruta de fantásticas panorámicas y bellos lagos glaciares (13 km, subida y bajada de 764 m).

De vuelta visitaremos la Basílica y Santuario de *Nostra Senyora de Meritxell*, patrona de Andorra, conjunto de origen románico, modificado en época barroca y posteriormente terminado por el arquitecto Ricardo Bofill en 1976. Regreso al hotel y cena.

- Día 16, martes: Pic de Casamanya.

Esta cumbre separa los valles de Ordino (O) y de Canillo (E). Por su característico perfil y solitaria ubicación se considera el centro geográfico de Andorra, ofreciendo desde su cumbre una de las mejores panorámicas del Principado. Esta formada por tres picos: Sud (2739 m), Mig (2724 m) y Nord (2749 m). Para su ascensión hemos elegido una atrevida ruta que desde el parking (1860 m) de la carretera de Ordino asciende por el vall de Montaup hasta el Coll d'Arenes (2538 m), en donde tomaremos el cordal que por el norte alcanza el Pic de Casamanya Nord, tras superar alguna fácil trepada. La ruta continua por los dos restantes pics, Mig y Sud, disfrutando las estupendas vistas que desde el cordal se contemplan. El descenso se realiza por la loma meridional para ir a finalizar en el Coll d'Ordino, pasando por la Collada de les Vaques (10 Km, con 890 m de subida y 765 m de bajada).

A continuación nos trasladaremos a la población de Ordino, donde disfrutaremos de tiempo libre para visitar la capital cultural del Principado de Andorra, que

cuenta con una oferta museística importante: El Museo Casa de Areny-Plandolit, el Museo Iconográfico Sant Jordi y del Cristianismo, el Museo de la Microminiatura de Nicolai Siadristy y el Museo Postal. Regreso al hotel y cena.

- Día 17, miércoles: Pic de Comapedrosa.

El Parc Natural Comunal de les Valls del Comapedrosa se ubica al noroeste de Andorra, haciendo frontera con España y Francia, y se incluye dentro de un ambicioso proyecto: El Parque Pirenaico de las Tres Naciones, que incluirá los Parques de Comapedrosa y Sorteny (AND), Alt Pirineu (ES) y Pyrénées Ariégeoises (FR).

El *Pic de Comapedrosa* se ubica dentro de este Parque, siendo la cota (2942 m) más alta del Principado, objetivo de la marcha de este día. Para ello, nos trasladaremos a la *estación de Arinsal* (1570 m), donde comenzaremos a caminar siguiendo las marcas del sendero GR 11 que remonta el curso del *Riu de Pedrosa*, atravesando el bosque atlántico, para alcanzar el *pla de les Truites*, dejando a nuestra izquierda el *estany de les Truites* y el *refugio de Comapedrosa*.

Tras cruzar el pla, el sendero se empina para ascender rodeando el estany Negre al cordal que nos conducirá a la cumbre del Comapedrosa. Desde la cima podremos observar el macizo de la Maladeta, la Val Ferrera y la Pica d'Estats, entre otros muchos picos y valles.

La ruta de descenso nos conduce directamente al *Collet de Comapedrosa* (2224 m), y por el GR 11 retornaremos a Arinsal (14 km, con un desnivel de subida y bajada de 1.370 m).

Regreso al hotel y cena.

- Día 18, jueves: Parque natural de Sorteny.

Realizaremos una marcha por uno de los valles andorranos mas singulares del Principado, declarado *Parc Natural* en 1999. Constituye una reserva botánica de alto valor ecológico, con más de 700 especies de flora de la alta montaña pirenaica, 50 de ellas únicas en el Pirineo.

Tras el desayuno nos trasladaremos a *El Serrat* y al parking de *Canya de la Rabassa* (1830 m), donde comienza la ruta a pie ascendiendo a lo largo del curso del *Riu de Rialb* para atravesar el bosque de pino rojo de *Rabassa*. Tras sobrepasar el *refugio abierto de Rialb* alcanzaremos la *Portella de Rialb* (2511 m), máxima altura de la jornada. Desde aquí, comenzaremos a descender por la *Coma de Varilles* siguiendo el sendero que rodea el pequeño macizo de *Besali*, pasa por la *Roc de Bruna Roja* y finaliza en el parking de *Canya de la Rabassa* (11 km, con unos 680 m de subida y bajada).

A continuación nos trasladaremos a Andorra La Vella, para visitar la *Casa de la Vall*, antigua sede del Consell General construida en 1580, y la *iglesia románica de Sant Esteve*, que conserva de su origen románico el ábside semicircular. Regreso al hotel y cena.

- Día 19, viernes: Los estanys glaciares de Juclà.

Nos trasladaremos a Soldeu, al Vall d'Incles, para realizar un bello recorrido que nos llevará por seis lagos glaciares de alta montaña, a caballo entre Andorra y Francia.

Iniciaremos la ruta en el puente de la Baladosa (1850 m) remontando el curso del Riu de Manegor siguiendo el sendero HRP hasta el Port d'Incles (2262 m), por donde cruzaremos a la región francesa de l'Ariège, bajando a los dos estanys de Fontargent.

El sendero GR continua a los estanys de l'Estanhol y Negre de Juclà, antes de regresar a Andorra cruzando por la Collada de Juclà (2442 m). Desde esta singular divisoria de aguas (El Garona atlántico, al norte, y el mediterráneo Segre, al sur) bajaremos a los estanys de Juclà (Segon e Primer), donde se ubica el refugio guardado de Juclà, donde nos detendremos para tomar algo.

A continuación, descenderemos a lo largo del Riu de Juclà, por el que desaguan los estanys, de regreso al parking del Pont de la Baladosa, donde finalizará esta preciosa ruta (15 km, unos 800 m de subida y bajada).

Por la tarde, visita a la Basílica y Santuario de Nostra Senyora de Meritxell, patrona de Andorra, conjunto de origen románico, modificado en época barroca y posteriormente terminado por el arquitecto Ricardo Bofill en 1976. Regreso al hotel y cena.

- Día 20, sábado: Circo, lagos glaciares y Pic de Tristaina.

Después de desayunar nos dirigiremos al *valle de Arcalís*, donde cogeremos un teleférico, que nos deja en el comienzo del acceso al *circo y lagos de Tristaina*, iremos hasta el fondo del circo donde comienza la subida al pico, una vez en la cima, frontera con Francia también veremos la *Pica d'Estats* (3143 m, la más alta de Cataluña).

Bajaremos por el mismo camino pasando esta vez por el tercer lago del circo y descenderemos siguiendo el vigoroso torrente de *Arcalís* hasta el coche. (10 km con 650 de subida y 800 de bajada).

Visita a Ordino con la Casa museo Areny-Plandolit y el Museo Postal. Regreso al hotel y cena.

- Día 21, domingo: Andorra - Seu d'Urgell - Madrid.

Después de desayunar nos trasladaremos hasta la población de la Seu d'Urgell, con tiempo para visitar su centro histórico, con la Catedral de Santa María de Urgel, la catedral románica más grande de Cataluña.

Vuelta a Lleida donde cogeremos el tren de vuelta a las 17:01h en Lleida con llegada a Madrid a las 19,12h. Fin de viaje.

Condiciones generales

Suplemento billete de tren: 115€

Suplemento seguro cancelación: +16,70€. Pinche aquí para ver las condiciones de cancelación.

Descuento Socios Tierra de Fuego: 20€ Descuento por pago en efectivo: 15€

Incluye:

*Transporte Lleida-Andorra i/v.

*Transporte necesario para la realización de las marchas.

- *Alojamiento en Hotel**** Rutllan, en Andorra, en habitación doble.
- *Cenas con una botella de agua y desayunos en el hotel.
- *Seguro de viaje.
- *Guía de Tierra de Fuego.

No incluye: Tasas turísticas, bebidas en las cenas, excursiones opcionales; entradas a museos, monumentos, etc.

Forma de Pago: Es necesario abonar 300€ como señal. El resto se pagará quince días antes de iniciar el viaje.

Puede efectuarse el pago mediante:

- *Ingreso/transferencia en la cuenta CaixaBank IBAN: ES14 2100 2865 5313 0033 0277, de Senderos y Patrimonio.
- *Con tarjeta por teléfono, facilitando los números de la tarjeta.
- *Con tarjeta en nuestra oficina.

*En efectivo en nuestra oficina (si se abona el viaje en metálico te regalamos el Seguro de Cancelación o te descontamos 15€ del precio final).

Cancelación del viaje:

Cualquier cancelación esta sujeta a una serie de gastos, que se detallan a continuación:

- *Gastos de Anulación: Que serán los que cobren las empresas de servicios (Transporte, alojamiento, etc.).
- *Penalización: Sobre el importe total, se aplicará: El 10% cancelando entre 7 y 2 días. El 25% cancelando dentro de las 48 horas. El 100% no presentándose en la salida.

*Gastos de Gestión: 30€ cancelando entre 7 y 2 días. 45€ cancelando dentro de las 48 horas.